

DISCURSO CEREMONIA DE PREMIACIÓN CONCURSO "LA ECONOMÍA + CERCA"

José De Gregorio
Presidente
Banco central de Chile
9 de noviembre de 2011

El Concurso la Economía más Cerca es una de las actividades más gratificantes en los esfuerzos que el Banco Central hace por llevar sus complejos temas a la comunidad.

Lo hemos realizado ininterrumpidamente durante los últimos siete años y nunca hemos dejado de sorprendernos por el entusiasmo y compromiso con que estudiantes de tercero y cuarto año medio de escuelas y liceos de todo Chile participan, con un tremendo esfuerzo creativo para acercarse a los temas económicos.

Más aún en un año difícil, en que han enfrentado un complicado escenario para el desarrollo de sus estudios. Un escenario que nos hizo pensar que el grado de participación en este concurso sería notoriamente inferior, lo que finalmente no ocurrió.

Sentimos, entonces, orgullo. Por todos los estudiantes que, pese a todo, asumieron este desafío y han buscado la mejor forma de comprender la economía y explicarla de una manera atractiva. Y sentimos orgullo porque en estos trabajos vemos cada año las semillas de las generaciones que serán las llamadas a dirigir los destinos del país. No podemos ocultar nuestra esperanza de que entre quienes participan en este concurso estén especialmente quienes tendrán alguna responsabilidad importante en los destinos económicos de Chile.

El concurso “La Economía Más Cerca”, cuya séptima versión cerramos en esta ceremonia, busca que escolares de tercero y cuarto medio de todo el país formen grupos de trabajo que, bajo el liderazgo de un profesor, respondan y expliquen de forma creativa un tema predefinido por el Banco, según su importancia dentro de la misión institucional.

Los alumnos deben usar un lenguaje cotidiano para explicar principalmente el quehacer de esta Institución, la estabilidad de precios, el sistema financiero y la importancia de la autonomía.

Este año recibimos cerca de 300 trabajos de colegios municipales, particulares subvencionados y privados de todas las regiones del país, que fueron sometidos a rigurosas evaluaciones hasta llegar a esta ceremonia final de premiación de los ganadores.

El concurso es siempre un proceso largo, que toma varios meses de arduo trabajo en el que participan diversos equipos. Hay una fase preliminar de comunicación y motivación, con charlas informativas en colegios y seminarios especiales a profesores de todo el país. Hay entrega de material educativo y visitas guiadas con charlas de especialistas del Banco. Luego que se reciben los trabajos, economistas de las diversas áreas de esta Institución participan voluntariamente como evaluadores y seleccionan los trabajos finalistas que son sometidos a una revisión final de un selecto jurado. Los criterios de selección son especialmente rigurosos y se hacen sobre una pauta de evaluación que considera el dominio técnico y la originalidad en la aplicación práctica de los temas.

Es, por tanto, un trabajo en que se involucran muchas personas, movidas por un encomiable compromiso con la educación en temas económicos y financieros. Tenemos plena conciencia de que este tipo de educación permite a la ciudadanía contar con más herramientas que le ayuden a mejorar sus decisiones económicas en la vida cotidiana, aportando a una mejor calidad de vida y a un funcionamiento más eficiente nuestra economía.

Quiero destacar y felicitar el trabajo de los profesionales del Banco que fueron parte de todas las fases de este concurso. Y quiero destacar en especial el trabajo del Jurado, aquí presente, que tuve el honor de presidir. Este jurado tuvo la misión de evaluar los diez trabajos finalistas, según la misma pauta rigurosa aplicada en etapas anteriores, labor extremadamente difícil debido al nivel de los ensayos, que tuvieron una calidad y originalidad muy destacables.

De estos diez finalistas, se eligieron tres, que durante toda esta mañana nos han presentado en la Sala de Consejo sus trabajos. Presentaciones que pudieron ser seguidas en vivo, gracias a una transmisión especial por internet y que pudieron ser comentadas permanentemente en la cuenta de Twitter, que

el Banco Central creó especialmente para este concurso, en su primera incursión dentro del campo de las redes sociales.

Cualquier chileno puede también sentirse orgulloso de ver la calidad de estas presentaciones, el excelente manejo conceptual de los expositores y la capacidad de presentarlos de manera didáctica, entretenida y, especialmente, original.

Pronto conoceremos a quiénes ocuparon el primer, segundo y tercer lugar. Pero antes de las celebraciones, quiero decir a todos los alumnos y profesores participantes que están aquí presentes: ustedes han podido sortear todas las etapas del concurso. Siéntanse con toda la alegría de haber llegado hasta esta instancia y lleven esa alegría a sus compañeros, como ejemplo de lo que se puede alcanzar cuando se pone entusiasmo, creatividad y compromiso en asumir un desafío.

Esperamos que ustedes sean protagonistas en nuestra economía, que perseveren en el aprendizaje, porque estarán mucho mejor preparados para enfrentar los nuevos horizontes que les va abriendo la vida.

Nosotros continuaremos perseverando en llevar la economía a un número cada vez mayor de chilenos, de manera que sus decisiones sean también cada vez mejor informadas y que eso contribuya a que el país siga transitando por la senda del desarrollo.

Autoridades presentes, colegas consejeros, miembros del Jurado, funcionarios del Banco, participantes e invitados. Agradezco a todos el haber sido parte de esta nueva versión del Concurso La Economía más Cerca del Banco Central de Chile, cuya octava versión comenzaremos a preparar desde ya. Podemos tener la satisfacción de haber aportado otro grano de arena a la difusión de nuestra economía en una parte de las nuevas generaciones que pronto ingresarán al mundo de las decisiones.

Muchas gracias.